



REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTÍSIMO CRISTO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE NAZARENOS DE NTRO. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA

## **MEMORIA ANUAL EJERCICIO 2004-2005**

Queridos Hermanos:

Finalizado el presente curso 2004-2005 y en cumplimiento de lo que nuestras Reglas preceptúan, llega nuevamente la hora de presentar la memoria de todas aquellas actividades que nuestra Hermandad ha desarrollado a lo largo de este ejercicio, segundo de esta Junta de Gobierno que ha presidido como Hermano Mayor **D. José Manuel Fernández Palacios Carmona** y ciento tres de nuestra existencia como Hermandad de Penitencia.

La memoria se dividirá en tres apartados, a saber:

1º.- Actos de Culto.

2º.- Actos de gobierno y administración.

3º.- Relaciones Institucionales, actos culturales y de confraternización.

### **1.- ACTOS DE CULTO**

Este capítulo de cultos se inicia el día 8 de Septiembre de 2004 con la celebración de la **Función Solemne de Reglas**, con motivo de la festividad litúrgica de la Natividad de la Virgen.



Ocupó la Sagrada Cátedra nuestro Director Espiritual, el Rvdo. Padre D. Andrés Cejudo Sánchez. Nuestros Titulares presidían el altar mayor de la Iglesia de San Roque, debido a las obras que todavía afectaban al altar para el culto diario. El Santísimo Cristo de San Agustín ocupaba su lugar



REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTÍSIMO CRISTO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE NAZARENOS DE NTRO. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA

habitual, tras la restauración llevada a cabo por N.H.D. José Ángel del Valle Serrano y Dña. Victoria Fernández Espejo, que han realizado un gran trabajo devolviéndole su policromía original



El jueves 25 de Noviembre, según marcan las Reglas, **Solemne Misa de Réquiem en sufragio de las Ánimas Benditas del Purgatorio** y en memoria de todos nuestros Hermanos y Bienhechores difuntos. En tan piadoso acto de caridad cristiana se procedió a la bendición del **nuevo Sagrario en plata** de ley para el Altar de esta Hermandad Sacramental, de orfebrería Ramos. La homilía corrió a cargo del **Ilmo. Sr. Vicario de zona D. José Luis Peinado Merchante**. A su finalización, juró las Reglas de la Hermandad el próximo Pregonero de la Esperanza, **D. Manuel Caballero Pérez**.

El mes de diciembre lo iniciamos con la celebración el día 7 de la **Función Solemne en honor de la Pura y Limpia Concepción** de la Virgen María, oficiada por nuestro Director Espiritual, Rvdo. Padre D. Andrés Cejudo Sánchez. Este año, al cumplirse el **CL aniversario** de la promulgación del **Dogma Inmaculista**, esta celebración tuvo un especial carácter conmemorativo que se materializó el **8 de diciembre** con la salida extraordinaria de la **Virgen de los Reyes**, Patrona de Sevilla y su Archidiócesis

Del 16 al 18 de diciembre celebramos el **Triduo a la Stma. Virgen de Gracia y Esperanza**, ocupando la Sagrada Cátedra el **Rvdo. P. Fray Francisco García Rodríguez** O.F.M., Ministro Provincial de la Bética. Intervino un cuarteto de la Capilla Clásica del Stmo. Cristo de San Agustín.

Al día siguiente, domingo 19 de diciembre, **Función Solemne a la Stma. Virgen**, ocupando la Sagrada Cátedra el mismo orador sagrado. Intervino la Capilla Clásica Stmo. Cristo de San Agustín.

Estos días estuvo la Santísima Virgen en **Solemne Besamanos** y durante la Función, tuvo lugar la confirmación del Juramento de aquellos Hermanos que durante el año 2004 cumplieron los **catorce años**

de edad. En dichos cultos contamos con la presencia de Hermandades invitadas, las cuales realizan una ofrenda floral a nuestra Amantísima Titular, siendo correspondidas de igual forma las Hermandades que tienen a la Esperanza como Titular.





**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTÍSIMO CRISTO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE NAZARENOS DE NTRO. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

Del 18 al 22 de enero de 2005 celebramos **Solemne Quinario** a Nuestro Padre Jesús de las Penas, celebrándose la **Función Principal de Instituto** con Comunión General y Pública protestación de Fe el domingo, día 23. Ostentó la Sagrada Cátedra el Ilmo. Sr. D. Manuel Garrido Orta, Canónigo Magistral Emérito.

El último día del Quinario dedicado a Nuestro Padre Jesús de las Penas, y tras la finalización del mismo, fiel al carácter sacramental de nuestra Archicofradía, la Hermandad celebró **solemne**



**procesión en honor de Jesús Sacramentado**, bajo palio por las naves del templo, y en la que participaron como es tradición, **niños carráncanos**.

Durante el Quinario intervino un cuarteto de la Capilla Clásica del Stmo. Cristo de San Agustín, haciéndolo la Capilla en la Función Principal. También se hizo entrega en el transcurso de la Función y tras la Protestación Pública de Fe, de los diplomas a aquellos hermanos que durante 2004 cumplieron los cincuenta años de pertenencia a la Hermandad, y que han sido:

REYES CALLEJON, JOSEFINA  
LOPEZ GONZALEZ, JOAQUIN  
ARIZA CAMPOS, JOSE ANTONIO  
MEDINA VILCHES, MARIA  
CATALAN MARTIN, JOSE  
TORRONTERAS CUADRA, JOSE ANTONIO  
RODRIGUEZ HIDALGO, ANTONIO  
GUZMAN CAMPOS, ANTONIO



REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTÍSIMO CRISTO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE NAZARENOS DE NTRO. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA

Tras la Función Principal celebramos la tradicional **Comida de Hermandad**, este año en el Hotel Bécquer.

El jueves 27 de enero se celebró Solemne Misa de Reglas en honor del **Beato Marcelo Spínola**, oficiando la ceremonia el Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Rivas de Dios, Canónigo de la S.M.P.I. Catedral de Sevilla. Como viene siendo tradicional se invitó al **pregonero de la próxima Semana Santa**, que este año ha sido **D. Antonio Murciano González**, el cual nos acompañó.

El domingo 30 de enero estuvo en Solemne Besapié la imagen de Nuestro Padre Jesús de las Penas, realizándose tras la misa vespertina parroquial, Solemne **Vía Crucis** por el interior del Templo.



La Hermandad celebró solemnes cultos en honor de nuestro Sagrado Titular el **Santísimo Cristo de San Agustín**, los cuales comenzaron el domingo 13 de febrero, estando durante todo el día expuesto en piadoso Besapié y posterior traslado en devoto Vía Crucis al Altar Mayor, donde se celebró Solemne Triduo los días 16, 17 y 18 de febrero, ocupando la Sagrada Cátedra el Rvdo. P. D. Emilio Rodríguez Claudio O.S.A.

Los días 14, 15 y 16 de marzo tuvimos el Jubileo de las 40 horas ante el Stmo. Cristo de San Agustín.

El **Viernes de Dolores**, 18 de marzo, celebramos Solemne Misa de Regla en honor de Nuestra Señora de Gracia y Esperanza, como preparación para la Estación de Penitencia, ofrecida por las almas de las Camareras que fueron y en sufragio por el que fue nuestro Hermano y Director



REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTÍSIMO CRISTO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE NAZARENOS DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA

Espiritual D. Jerónimo Gil Álvarez, gran bienhechor de esta Hermandad. La Eucaristía fue oficiada por nuestro Director Espiritual, D. Andrés Cejudo.

Y llegamos al 20 de marzo, **Domingo de Ramos**, que estuvo tranquilo en lo climatológico. En cuanto al exorno floral de los pasos, llamó la atención la combinación de jacintos y calas de color blanco que llevó Ntra. Sra. De Gracia y Esperanza, que le dieron aún más realce si cabe. El paso del Señor llevó claves rojas.

En relación al acompañamiento musical, contamos con la Banda Jesús del Gran Poder de Coria del Río en la Cruz de Guía, Centuria Romana Macarena en el paso del Señor y Banda de Música de las Nieves de Olivares en el palio.

Como viene siendo habitual, recibimos la visita del Presidente del Consejo de Hermandades y Cofradías, Sr. Román Silva, acompañado del Delegado del Domingo de Ramos.

Asimismo, representaciones de otras Hermandades, las cuales realizaron una **ofrenda floral** como es costumbre, así como el Excmo. Ayuntamiento de Sevilla. La Hermandad correspondería



dichas ofrendas con otras tantas según el día de salida de cada una de las hermandades.

Como es habitual, nos acompañó presidiendo el paso de Nuestra Señora de Gracia y Esperanza, una representación de la Corporación Municipal.

El **Jueves Santo**, 24 de marzo, nuestra Archicofradía celebró, conjuntamente con la Parroquia, los **Santos Oficios**, al término de los cuales se trasladó solemnemente el Santísimo



**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTÍSIMO CRISTO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE NAZARENOS DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

Sacramento al Monumento, contando como es habitual con la presencia de un Capítular del Excmo. Ayuntamiento de Sevilla.

Los días 23, 24 y 25 de mayo celebramos **Triduo en honor del Santísimo Sacramento**, ocupando la sagrada Cátedra **N.H. Rvdo. P. D. Marcelino Manzano Vilches**, párroco de Ntra. Sra. de la Asunción de Lora del Río, con procesión eucarística por las naves del templo el día 25.

El 26 de mayo de 2005 la Hermandad asistió Corporativamente a la Solemne Procesión del **Corpus Christi**.

El sábado **2 de julio**, y conforme a lo que disponen nuestras reglas, celebramos **Solemne Función votiva** en honor del **Santísimo Cristo de San Agustín**, con asistencia de la Excelentísima Corporación Municipal, que acudió bajo mazas encabezada por el Tte. de Alcalde Sr. Crespo.



Renovaron el Voto de Gratitud a Nuestro Venerado Titular por la extinción de la epidemia de peste que asoló la ciudad en 1649. La Homilía corrió a cargo de D. Javier Ibarra. A la finalización, se hizo entrega en la Casa de Hermandad de un cuadro del Cristo de San Agustín al Colegio de los Agustinos de Sevilla.

El 21 de abril, como cada jueves, celebramos Jueves Eucarístico con Exposición Mayor y a continuación Santa Misa, que fue aplicada en sufragio del alma de **S.S. Juan Pablo II**.

Además de éstos Cultos reseñados y cumpliendo la Regla 22, todos los Jueves del año, excepto en verano, hemos celebrado **Jueves Eucarístico**, consistente en Exposición Solemne de su Divina Majestad, Bendición, Reserva y Santa Misa, terminando con Salve cantada a Nuestra Señora



de Gracia y Esperanza, insistiendo y recordando nuevamente a todos los Hermanos para que asistan en mayor número.

## **2.- ACTOS DE GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN**

En este apartado se referirán las actividades desarrolladas por la Hermandad para el buen gobierno de la misma.

Se iniciaron estas actividades, en primer lugar, con el **Cabildo General de Cuentas** celebrado el **18 de Octubre** de 2004. En dicho Cabildo, las cuotas anuales de hermanos para el ejercicio 2004 quedaron fijadas en **30 euros** para los mayores de edad y en **18 euros** para los menores.

El **28 de octubre**, en la Casa de Hermandad, se dio información con apoyo audiovisual sobre el estado de Nuestros Sagrados Titulares. La exposición corrió a cargo del **Doctor D. Javier Martín de Pablos** (Jefe del Servicio de Radiología del Hospital Infanta Luisa) y de **N.H.D. José Angel del Valle Serrano** (especialista en restauración y miembro de la Comisión nombrada por la Junta para el seguimiento del estado de las Imágenes). El apoyo audiovisual consistió en proyecciones en formato tridimensional conseguidas tras la realización de un TAC a las Imágenes en el Hospital Infanta Luisa.

A principios de **noviembre de 2004**, Nuestros Titulares ya ocupaban su habitual ubicación en el altar de culto diario, tras los trabajos llevados a cabo en la Iglesia de San Roque, y concretamente en nuestro altar. N.H.D. José Angel del Valle Serrano y Dña. Victoria Fernández Espejo se han encargado de la restauración y limpiado del Santo Crucifijo de San Agustín, así como de su altar. También los cuadros de las Ánimas Benditas y de la Inmaculada Concepción. Asimismo, se ha cambiado toda la instalación eléctrica, ampliado notablemente la iluminación con la colocación de nuevos focos, y se ha conservado la lámpara, a la que se le ha añadido un nuevo cuerpo de luz.

El 1 de febrero de 2005 se celebra **Cabildo General de Salida**.

En cuanto al **Reparto de Papeletas**, el pasado curso se desarrolló entre el 21 de febrero y el 4 de marzo, existiendo dos días de repesca, concretamente el 10 y el 17 de marzo. Como el año anterior, se pudieron solicitar puestos en la cofradía a través de la página web de la Hermandad. Finalmente, se emitieron un total de 837 papeletas.

El máximo responsable de los pasos en la calle volvió a ser el capataz **D. Carlos Villanueva Granado**, que realizó nuevamente una gran labor. En consecuencia, la Junta de Gobierno ha vuelto a depositar su confianza en él para la próxima Semana Santa.

El 16 de junio, celebramos **Cabildo General** Extraordinario, siendo los puntos más destacados del mismo el Informe de la Junta de Gobierno sobre el estado de conservación de



**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTÍSIMO CRISTO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE NAZARENOS DE NTRO. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

Nuestras Sagradas Imágenes y **propuesta de restauración**, así como el Informe sobre la **realización de nuevas caídas** para el Paso de Palio y propuesta sobre su financiación. Finalmente, el Cabildo decidió que las Imágenes fueran restauradas por **D. José Angel del Valle Serrano** y **Dña. Victoria Fernández Espejo**.

Dichos trabajos, que han comenzado por la talla de Ntro. Padre Jesús de las Penas, consisten básicamente en lo siguiente:

-Imagen del Señor: Eliminación de elementos metálicos y sustitución por espigas de madera, fijación de levantamientos de policromía, revisión de articulaciones, limpieza de policromía, sellado y consolidación de grietas.

-Imagen de la Virgen: Eliminación de clavos que afloran en la mascarilla y sustitución por espigas de madera, sustitución del sistema de sujeción de la corona, limpieza de policromía y nuevo candelero.

En relación a las **bambalinas**, la propuesta fue aprobada por el Cabildo. La nueva obra será realizada en los talleres de **Santa Bárbara**, y su estreno se prevé en un principio para la Semana Santa de 2007. Irán bordadas sobre malla, como las actuales caídas que realizara en 1954 el taller de Esperanza Elena Caro para nuestra Hermandad

En relación a los Cabildos de Oficiales tenidos durante el curso pasado, estos han sido ocho.

En cuanto al número de hermanos, a fecha de hoy asciende a **1.998**, habiendo ingresado en el presente curso **50 nuevos hermanos**.

Por último, hacer mención a aquellos hermanos fallecidos en el presente curso:

BOYER VALLE, ANTONIO

ENRICE MONTES, MANUELA

FLORES ALONSO DE CASO, RICARDO

PEÑATE BRAVO, ISABEL

A todos ellos, siempre los tendremos presentes en nuestras oraciones.

### **3.- RELACIONES INSTITUCIONALES, ACTOS CULTURALES Y DE CONFRATERNIZACIÓN**

En este apartado resumiremos las actividades de tipo cultural o de confraternización que hemos desarrollado.

El **7 de diciembre**, a la conclusión de la Función Solemne en honor de la Pura y Limpia Concepción de la Virgen María, fue inaugurado y bendecido el tradicional **Nacimiento** en la Casa de



REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTÍSIMO CRISTO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE NAZARENOS DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA

Hermandad, obra de N.H.D. Miguel Caro Campos, que este año incorporó diferentes monumentos de la ciudad.

El viernes **10 de diciembre de 2004**, a partir de las 21 horas y en la Parroquia de San Roque, tuvo lugar el **XXX Pregón de la Esperanza**, organizado este año por nuestra Hermandad. Fue pronunciado por **D. Manuel Caballero Pérez**, cofrade sevillano de reconocido prestigio como orador, y vestidor de las Vírgenes de la Soledad de San Lorenzo, de las Aguas del Museo y de La Quinta Angustia. Durante la celebración del acto intervinieron la Capilla Clásica Stmo. Cristo de San Agustín y la Banda de Música de Ntra. Sra. de las Nieves de Olivares.

El 17 de diciembre, a la conclusión del segundo día del Triduo en honor de Ntra. Sra. de Gracia y Esperanza, tuvimos la oportunidad de comprobar en nuestra Casa de Hermandad cómo han ido evolucionando los Pasos de Palio en Sevilla, desde sus orígenes hasta nuestros días, con la conferencia titulada "**La Evolución del Paso de Palio Sevillano**", que pronunció **D. Luis Becerra**, con apoyo audiovisual de **D. Francisco Arenas**.



El **21 de enero de 2005**, tras el cuarto día del Quinario, disfrutamos en nuestra Casa de Hermandad de la conferencia "**La Saeta Gitana. Duende y Embrujo de Jerez en la Semana Santa de Sevilla**", a cargo de **D. José Luis Zarzana Palma**, que estuvo acompañado por los cantaores jerezanos **D. Ángel Vargas** y **D. Juan Romero Pantoja**. La presentación corrió a cargo de **D. Manuel Toro**.

El jueves **17 de febrero**, a la conclusión del segundo día del Triduo al Santísimo Cristo de San Agustín, celebramos en nuestra Iglesia Parroquial de San Roque un **concierto de marchas procesionales**, a cargo de la **Banda de Música de Ntra. Sra. de las Nieves de Olivares**. En dicho acto se estrenó una marcha dedicada a Nuestra Amantísima Titular, y que lleva por nombre "**Gracia y Esperanza Nuestra**", obra de **D. Juan M. Velázquez Ruiz**. La Iglesia se quedó pequeña para el acontecimiento, pudiendo los presentes disfrutar de una gran interpretación en tan singular escenario. A la conclusión, se hizo entrega de una serie de obsequios al compositor de la nueva marcha



REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA  
CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTÍSIMO CRISTO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE  
NAZARENOS DE NTR. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA

dedicada a Nuestra Sra. de Gracia y Esperanza, así como al Director Artístico de la Banda, **D. Manuel Granados Rodríguez**.

Al día siguiente, el viernes **18 de febrero**, tras el tercer y último día del Triduo al Santísimo Cristo de San Agustín, tuvo lugar en nuestra Casa de Hermandad la conferencia "**Leyendas religiosas de la Semana Santa sevillana**", por **D. Vicente Rus Herrera**, y que estuvo ilustrada audiovisualmente por **D. Juan Carlos Gallardo**.

Los días 19, 20 y 21 de mayo, celebramos la tradicional **Cruz de Mayo en nuestra Casa de Hermandad**, que estuvo exornada floralmente por varios de nuestros hermanos. Contamos con selecto ambigú gracias a un grupo de hermanas. Además, los días 20 y 21 hubo **Tómbola**, en la que



colaboraron varios hermanos y entidades.

El **5 de mayo de 2005**, tras el Jueves Eucarístico, fue homenajeado con la entrega del palermo de plata, **N.H.D. Rafael Camargo**, por su labor como diputado de tramo el pasado Domingo de Ramos. También fue homenajeada tras uno de los Jueves Eucarísticos, nuestra hermana **Dña. Manuela Grille Mariscal**, a la que se hizo entrega de un cuadro.

El pasado **27 de mayo de 2005** volvió a procesionar por las calles de Sevilla, como es tradición, la **Cruz de Mayo** de la Hermandad, estando acompañada por la Banda Infantil de la Centuria Macarena y con Manuel Barba Medina como capataz.



**REAL, ILUSTRE Y FERVOROSA ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, PURA Y LIMPIA  
CONCEPCIÓN Y ANIMAS BENDITAS, SANTÍSIMO CRISTO DE SAN AGUSTÍN Y HERMANDAD DE  
NAZARENOS DE NTRO. PADRE JESÚS DE LAS PENAS Y NTRA. SEÑORA DE GRACIA Y ESPERANZA**

Por otro lado, se sigue potenciando la convivencia entre hermanos tras los Jueves Eucarísticos en nuestra Casa de Hermandad, con instalación de un bar llevado por un grupo de hermanos.

Un año más, la Hermandad juega a la **Lotería de Navidad**, contando para la distribución de participaciones con la colaboración de los hermanos.

En cuanto a asistencia a distintos actos a los que fuimos invitados, empezamos el curso en el mes de septiembre, cuando una representación de la Junta de Gobierno se desplaza a la vecina localidad de **Carmona**, para en la Iglesia Prioral de Santa María, asistir a los cultos con motivo de la Novena que la **Hermandad de Nuestra Señora de Gracia**, Patrona de la Localidad, consagra esos días a su titular. Asimismo, se acudió a cuantos actos se nos invitó.

Igualmente, se estuvo presente en cuantas asambleas de Hermanos Mayores, Diputados Mayores de Gobierno, Cabildo de Tomas de Horas y convocatorias a las que se nos citó.

En Sevilla, a 27 de septiembre de 2005

Fdo. El Secretario 1º

José Antonio Salas Caamaño